

# Las guarderías de Sevilla se quedan con 10.000 plazas vacantes

- ▶ El proceso escolarización de escuelas infantiles (de 0 a 3 años) se inicia con un 28 por ciento de huecos libres
- ▶ Hay centros que están sólo al 50 por ciento de su capacidad y en los últimos años han cerrado algunos

MERCEDES BENÍTEZ  
SEVILLA

El descenso de la natalidad que ha dejado vacíos los colegios está haciendo algo parecido con las escuelas infantiles, donde el invierno demográfico se nota aún más quizás porque se trata de un ciclo educativo, el de 0 a 3 años, que no es obligatorio. Las guarderías tienen a día de hoy un número importante de huecos vacíos.

En Sevilla, como en el resto de Andalucía, ese proceso de escolarización termina este 1 de abril para los niños ya matriculados en una de estas escuelas y que desean permanecer en el centro durante el curso 2024/2025. Es ahora cuando se abre el plazo para las nuevas matriculaciones de menores de entre 16 semanas y tres años que accederán por primera vez a un centro educativo.

Pues bien, ese proceso que ya ha comenzado lo hace arrastrando muchas vacantes. Concretamente sobran 9.990 plazas en estos centros en Sevilla, según cifras de la asociación de Escuelas Infantiles Unidas. Eso significa que de las 33.566 plazas que se ofrecieron en los centros de Sevilla para este curso 2023/2024, sólo se llenaron el pasado mes de octubre 24.184. Y que quedaron vacantes el 28 por ciento por ciento de ellas.

## Las causas

Aunque la situación ha podido mejorar algo una vez iniciado el curso, desde Escuelas Infantiles, su presidenta Maribel Uncala, achaca lo que está ocurriendo a un «desequilibrio entre la natalidad y la creación de plazas». Porque a su juicio, hace unos años se produjo una especie de «boom» que hizo que se abrieran más centros, lo que unido a una natalidad que cada vez es menor, ha provocado una «descompensación» entre la oferta existente y la demanda real de estas.

Se trata de unas vacantes que se producen más en unos tramos de edad

que en otros. Mientras que hay lista de espera en algunos, hay muchos huecos vacíos entre las ofertadas para los de 2 años ya que son las más numerosas.

Las cifras muestran que en Sevilla, como en el resto de Andalucía, hay aproximadamente un cincuenta por ciento de niños escolarizados en escuelas infantiles. Unos números que para Maribel Uncala suponen que todavía hay mucho «margen de mejora». No sólo es una cuestión de natalidad. También influye el tema econó-

## LAS CIFRAS DE LAS ESCUELAS INFANTILES

### 608

Es el número total de escuelas infantiles que hay en Sevilla. De ellas, 465 son de titularidad privada, 39 de la Junta de Andalucía y 104 de otras administraciones públicas.

### 9.990

Es el número de vacantes que quedaron pendientes en los centros infantiles el pasado mes de octubre de 2023.

### 72%

Es el porcentaje de plazas que se llenaron en las escuelas infantiles de Sevilla. Eso supone que hay un 28 por ciento de vacantes en esos mismos centros.

El acuerdo de las escuelas infantiles con la Junta da un respiro a los centros con una subida de los conciertos

mico para muchas familias, ya que sin bonificación el precio mensual que hay que pagar es de 320 euros con comedor incluido y 280 sin él. Casi la mitad de los niños escolarizados tienen algún tipo de bonificación que les supone pagar menos.

De ese dinero, el coste real de la plaza es aproximadamente de unos 240 euros lo que, según Escuelas Infantiles Unidad, supone que si el servicio es por ocho horas al día, la hora de esa escuela tiene un coste de unos 2 euros.

Con esa situación es lógico que muchos de esos centros estén pasando apuros. Hay algunas escuelas con capacidad para 41 niños que sólo tienen 21 matriculados. Es decir, no hay ni la mitad de los que podrían escolarizar. Y eso es algo que resulta difícil de sostener. «Se mantienen a base de muchísimo esfuerzo de los directores», indica Uncala.

## Bajas

De hecho, en toda Andalucía se han dado de baja recientemente un total de 12 centros y es algo que puede empeorar. «Cualquier gobierno que quiera que todo funcione debería promover políticas de natalidad», dice Uncala, insistiendo en la «difícil situación económica» que atraviesan estas escuelas, la mayoría de ellas en manos de mujeres que son las que están al frente.

La responsable de la entidad tiene, precisamente, dos guarderías en San José de la Rinconada. Pero ella es una excepción, ya que las tiene llenas al cien por cien porque las vacantes que se le quedaron a principios de curso se han ido llenando con posterioridad. Algo que, en cualquier caso, supone un «desajuste financiero».

La situación de esos centros provocó que hace unas semanas los centros se plantearon movilizaciones porque, según alegaban, tenían «la peor financiación de España» ya que había otras comunidades donde se pagan mucho mejor estas plazas. Por ello insisten en su petición de una financiación «justa y adecuada».

Sobre todo se hace hincapié en la necesidad de que se ponga en marcha ya la gratuidad total para las familias, dando cumplimiento a una vieja promesa electoral del PP y que ahora parece estar algo más cerca tras el acuerdo al que se llegó con la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional hace sólo unos días.

Ese acuerdo, firmado por la consejera Patricia del Pozo con las organi-



Unos niños juegan en una escuela infantil // ABC

zaciones patronales y formaciones integrantes de la mesa de educación infantil, supone que la Junta de Andalucía asume para el próximo curso 24/25 una actualización del precio del servicio de comedor escolar de un 14,74 por ciento hasta alcanzar los 92 euros mensuales por alumno, con el objetivo de «mejorar la sostenibilidad de los estándares de calidad de este servicio fundamental para las familias en estos centros».

## Un respiro

Se trata de una subida que no repercutirá en el precio que tienen que pagar las familias y que es un pequeño respiro económico para estas escuelas, ya que si hasta ahora cobraban 80 euros al mes por cada plaza de comedor, ahora llegarán hasta los 92 euros.

Además, la administración autonómica se ha comprometido a «avanzar de forma progresiva» en la gratuidad del servicio socio educativo en los centros exclusivos del primer ciclo de in-

fantil a partir del curso 2025-26. Es decir que dentro de dos cursos sea totalmente gratuita la educación infantil de primer ciclo como prometieron.

Al fin y al cabo, como argumentan desde el sector, los tres primeros años de vida del niño son «muy decisivos» y la escolarización es muy beneficio-

sa. Además, los centros de educación infantil no sólo son «un arma poderosa» para la conciliación familiar y para que la incorporación de las mujeres a la vida laboral no sea solo «a costa de renunciar a la natalidad», también para el aprendizaje de los menores.

# Y los colegios acaban el periodo de solicitudes con más de 3.700 huecos

- ▶ A pesar de que la Junta ofrece menos plazas que el año pasado quedan muchas vacantes

M.B.  
SEVILLA

El proceso para presentar la solicitud en los colegios para los que inician su etapa escolar o los que cambian de centro en Infantil, Primaria, ESO y Bachillerato termina este 1 de abril. Y será un proceso que en Sevilla vuelve a estar, sobre todo, caracterizado por la pérdida de población infantil.

Porque en Sevilla, como en el resto de España, cada vez son menos los niños que nacen, un fenómeno que tie-

ne como consecuencia casi una obviedad: en los colegios cada vez hay menos escolares.

En Sevilla el balance en cifras de este curso es muy ilustrativo por lo que describe: Se han ofertado 19.362 plazas en el primer curso de Infantil (3 años), los que empiezan la etapa de educación obligatoria, pero como en realidad los que empiezan ese ciclo en Sevilla son 15.577, según los datos de la Junta de Andalucía, eso supondrá que habrá 3.785 plazas libres cuando acabe el proceso.

En cualquier caso ese periodo estará caracterizado por esa tendencia de quedarse plazas libres en aulas cada vez más pequeñas y que en algunas zonas como el Centro de Sevilla ponen en peligro la continuidad de colegios. Es el caso de La Salle la Purísima, en la calle San Luis, que para el próximo curso ya no ofrece plazas a niños de tres años.

ADRIANO

## Natalidad

La escolarización termina este lunes para miles de niños sevillanos que entran por primera vez en su guardería. La situación de estos últimos centros escolares, que son en su mayoría concertados, es dramática, porque la caída de la natalidad hace peligrar su viabilidad. La Junta mantiene conveniadas muchas más plazas de las que se cubrirán y ha subido el precio del comedor, pero sin niños el futuro pinta negro.

## Polémica por la limpieza

Por lo demás, el periodo de escolarización ha coincidido con la polémica por la limpieza de los colegios de Sevilla capital. La situación de los centros, de cuyo mantenimiento es responsable el Ayuntamiento, ha provocado el cruce de acusaciones entre el equipo de gobierno de José Luis Sanz.

Desde el Ayuntamiento se esgrimía un informe sobre la situación de deficiencias que atravesaban los colegios y se anunciaba una inversión de 10 millones de euros para invertir en los 109 centros de la capital durante el próximo verano y hacer mejores que supondrán una media de unos 10.000 euros por centro y mejoras en el servicio de limpieza. El PSOE le contestaba acusando al equipo de Sanz de dedicarse a justificar su inacción y realizar continuos reproches a los gobiernos anteriores.

